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市民公開講座「循環器病後の豊かな生活を目指して」アンケート結果および感想 

総登録者数：370名 

視聴者数：236名（当日参加率 63.8%） 

アンケート回答数：108件（アンケート回収率 45.8%） 

 

                                          

 

 

 

 

 

 

Q.本市民公開講座の全体の満足度について 

 

 

 

 

 

 

市民公開講座 プログラム全体を通しての感想（原文ママ） 

両立支援について詳しく聞けて参考になりました。患者体験を聞いて明日から動機付けになると思いました。 

途中から参加したため 

丸目先生の説明が非常に分かりやすくて良かったです。 

両立相談の存在がわかった。しかし、認知度的には低すぎると感じた。 

わかりやすい 

リハビリの必要性を再認識できた 

脳梗塞の患者=会の方の話が大変参考になりました。 

理解しやすい内容でした。 

心臓病は多岐にわたっており幅広い人が苦しんでいる。私は、その入り口でしかない。そんなことを感じまし

た。これからの人生を前向きに捉えて生きてゆこうと決意しました。有難うございました。 

妻が 5年前にくも膜下出血を発症し、現在在宅介護で施設〔デイケア他〕と訪問医療等フル活用しています。 

また、PT.OT等の指導の下、自己リハビリも毎日継続しており今回の講演は非常に参考になりました。 

１７日日曜日の朝食後とても胸が苦しくなり救急車を要請せず家で我慢をしてしまいました。それより以前のど

が詰まったような状況が何回か朝方あり１８日循環器内科を受診しました。狭心症の可能性があるとのことで

ニトロ薬を処方されました。今回の講座は今後の自分への処方箋となりました。 

分野が広かった気がします。 

満足 71

やや満足 34

やや不満 3

不満 0

満足度



分かりやすかった 

在宅療養者に対する現状やこれからも継続して欲しいことまた、サポートシステムについてこれからの方向性

がわかりやすく説明されていた 

近く僧帽弁閉鎖不全症の治療を受ける家族がおります。参考になりました。ありがとうございました。 

分かりやすいお話でした。実際に体験した方のお話、気持ちも伺えてとてもよかったです 

治療方法や薬の種類などについてもふれてほしかった 

抄録集のみならず、ご講演スライドで配布して良いページだけでも配信していただけたらと思いました。 

とても分かりやすい講演であり、さらに患者さんの声も聴けたため。 

少し時間が長く疲れた 

非常に多様な人たちによる講演でわかりやすかった 

網羅的で勉強になりました。 

現在、心臓リハビリを開始したところなので、必要性など参考になった。 

リハビリの大切さを理解しました。 

理解していた範囲内の説明でした。 

演者がエキスパートで分かりやすかった 

心疾患や脳卒中のリハビリテーションについて学ぶことができました。 

大変分かりやすい内容 

平易な言葉でわかりやすい説明だったから。実体験を元にしたお話が多く、臨場感があり、鮮明に記憶に残り

そうな内容であったから。 

内容的には満足ですが、第 1部がやや長いと感じてしまいました。区切っても良かったのではと思います。 

全部を視聴しましたが、主に心臓の事に興味を持って聴講。データ資料が文字が細かく結局把握できず、先に

発表の場との話もありましたので、必要な事柄なのかもしれませんが、市民公開講座とのことでしたので、難し

い資料についてはややひいてしまう（理解を諦めてしまう）こと有り。 

適度な運動 の適度について、説明が大変わかりやすかったです。(息切れとややきつい 

二つの指標) 

わかりやすかった 

現在のリハビリテーションや再発予防について学べたから。 

川勝さん、福原さんの体験談もわかりやすかったです。 

どの方の講演も分かりやすかったため。 

詳細な症例や疾患の原因、具体的支援施設名などが無かった。画像の文字が小さくて見えない。 

体験者の講演とパネルディスカッションにおけるＱ＆Ａが具体的で参考になった。 

リハビリ、服薬、栄養の大切さを何度も繰り返されていましたが、続けなかった場合の怖さをもっと伝えてほし

かったです。 

どのお話も興味深い内容でしたが、欲を言えば、より詳しく知りたいと感じました。 

慢性期、外来リハビリテーションの効果について踏み込んでほしかった。 



各御専門の先生方が単元別に詳しくご講義いただきました。 

全体的に一般で言われていることで、ダーゲット層と自分が合わなかった感じです。 

大切な最新の情報を提供いただいた 

医師の先生方の分かりやすい表現で説明して下っていたので、多くの方々が理解し、今後の予防や再発予防に

つながると思いました。また、実際に病気になられた方の生の意見を聞けたことも参考になりました。 

私は医療従事者です。わかりやすく説明されており、今後の患者さん指導に活かせると感じました。 

いろんな視点からの話が聞けた。 

患者の立場でのお話が多く聴けたこと 

私は医療従事者ですが、日々通院されている患者の気持ちや考えを聴くことができた。 

患者側の意見を二例聞くことができた。 

初めて聞く情報が多くあり大変勉強になった。 

複数のご質問にご丁寧に回答いただきとても分かりやすかった。 

勉強になりました。 

患者さんの素直な気持ちや、普段聞けない医療従事者に対する不満がわかりとても勉強になりました。 

知りたいこと、今後の方針などに役に立つ情報だった。 

 


